



Vorbericht

an den

geneigten und mitleidigerührten

Leser.



Niemahls habe vermuthet, vielweniger gewünschet, ein Gedichte von dieser kläglichen Art, zu schreiben, wie gegenwärtiges ist. Als ich im Jahr 1755. auf meinem damahligen Krankenbette, das erschreckliche Schicksal der Königl. Hauptstadt Lissabon, poetisch beschrieb: so hätte ich nimmermehr vermeynet, daß ich 5. Jahre hernach, die jämmerliche Zerstörung unserer armen Stadt Wittenberg gleichergestalt, wehmüthig besingen würde; gleichwohl sind mir hernach, bey der heftigen Belagerung